



## **Estudio indica que vacuna de VPH no causó enfermedad en niñas de Carmen de Bolívar**

La investigación analizó cada uno de los 629 casos presentados en ese municipio y llegó a la conclusión de que los síntomas presentados, desmayos, debilidad en las extremidades, entre otros, no tienen que ver con la vacuna.

Un estudio epidemiológico del Instituto Nacional de Salud (INS), que se presentará en los próximos días, determinó que la vacuna contra el Virus del Papiloma humano que fue aplicada en niñas del municipio de Carmen de Bolívar, no fue la causante de los diferentes síntomas que presentaron las menores desde mayo de 2014.

La investigación analizó cada uno de los 629 casos presentados en ese municipio y llegó a la conclusión de que los síntomas presentados, desmayos, debilidad en las extremidades, hiperventilación, bajas de tención y otros, nada tienen que ver con la aplicación de esta.

Igualmente, se determinó que el periodo en el que se presentaron los síntomas de las niñas, no coincide con el periodo de aplicación de la vacuna así como tampoco concuerda la época en la que se presentaron los síntomas.

En ese mismo sentido, el informe indica que la mayoría de las menores afectadas se encuentran en un rango de edad entre 11 y 13 años, y la edad promedio a la que se aplica la vacuna es entre los 9 y los 11 años de edad.

El estudio resalta además que en algunos casos, las niñas que presentaban los famosos síntomas, no se habían aplicado la vacuna por lo que podría tratarse de una 'fenómeno psicogenomasivo' tal y como lo dijo el Ministro de Salud hace unos días en entrevista con Colprensa.

Investigadores del INS concluyeron en el informe que los síntomas no son fruto de intoxicaciones por alimentos, plaguicidas, sustancias psicoactivas o juegos con elementos sobrenaturales, como en alguna ocasión manifestaron las afectadas.



**Universidad del Valle**

Facultad de Salud - Grupo de Comunicaciones



# Sala de Prensa

La conclusión final es que este tipo de episodios psicogenomasivos, se pueden presentar debido al miedo que pudo generar en las menores el hecho de encontrarse enfermas por causas desconocidas.

Diario el País, Enero 5 de 2015. Página A10.